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Casas de repouso para 
idosos deverão instalar 
câmeras de monitoramento

A Câmara de Taubaté aprovou 
em primeira votação na sessão 
do dia 20 o projeto de lei 30/2023, 
de autoria do vereador Marcelo 
Macedo (MDB), que obriga as 
casas de repouso e outras ins-
tituições privadas destinadas à 
permanência de idosos a insta-
larem, em suas dependências 
internas e áreas comuns, sis-
tema de monitoramento por câ-
meras de vídeo que possibilite 
o acompanhamento dos idosos 
em tempo real pela internet.

O sistema de monitoramento 
poderá ser acessado pelos fami-

liares ou responsáveis legais dos 
idosos por meio de uma senha, 
que deverá ser disponibilizada 
após cadastramento.

A proposta obriga os estabe-
lecimentos a fixarem, em locais 
de fácil visualização ao público, 
cartaz informando a instalação 
do sistema de monitoramento 
por câmeras de vídeo.

A proposta estabelece multa 
de dez Unidades Fiscais do Mu-
nicípio (UFMTs), o que corres-
ponde a R$2.575,80, em caso 
do descumprimento da regra 
de instalação do sistema, e de 

duas UFMTs, o que corresponde 
a R$515,16, no caso de não cum-
primento da fixação de cartaz in-
formando a existência do moni-
toramento na instituição.

Duas emendas da Comissão 
de Justiça, para adequação tex-
tual, foram aprovadas com o 
texto. A primeira substitui a ex-
pressão idoso por pessoa idosa. 
A segunda ajusta o texto para ga-
rantir intimidade e privacidade 
das pessoas idosas.

O projeto deve passar por se-
gunda votação antes de ser enca-
minhado para o Executivo.

Luiz Martins

Elisa Representa 
Taubaté, 
Alberto Barreto 
e Vivi da Rádio 
durante a 
sessão do dia 20
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Os vereadores de Taubaté aprovaram em pri-
meira votação, no dia 20, o projeto de lei 26/2023, 
de autoria da Comissão de Legislação Participa-
tiva, que altera em duas leis  municipais o signifi-
cado da estrela na bandeira da cidade.

A modificação se refere à expressão “distrito de 
Quiririm”, que passa a ser somente “Quiririm”, no 
significado da estrela que fica no canto superior 
esquerdo da bandeira.

A justificativa da proposta explica que a su-
gestão foi apresentada pelo munícipe Carlos Es-
pírito Santos de Gouvêa. O argumento do muní-
cipe é que “quando foi editada a Lei 1.358, de 14 de 
julho de 1972, o município era composto por dois 
distritos: o distrito sede e o distrito de Quiririm. 
Para ilustrar esta divisão, a bandeira de Taubaté 
registrava o distrito de Quiririm simbolizado pela 
estrela branca, no seu canto superior esquerdo. 
Ocorre que, em 2006, por meio da Lei Estadual 
12.245, o distrito de Quiririm foi extinto, e Taubaté 
passou a contar somente com o distrito sede, por-

ADEQUAÇÃO NO SIGNIFICADO 
DE ESTRELA NA BANDEIRA DE 
TAUBATÉ É APROVADA

tanto, a estrela situada no canto 
esquerdo superior da bandeira 
de Taubaté não representa mais 
uma divisão administrativa exis-
tente, mas passa a registrar um 
evento histórico: a existência 
do distrito de Quiririm entre os 
anos de 1925 e 2006”.

A correção que se propõe é 
apenas textual, sem prejuízo 
ao desenho da bandeira do mu-
nicípio, porém, acrescenta ao 
texto o registro da criação e ex-
tinção do distrito de Quiririm.

Parecer técnico emitido pela 
Diretoria Legislativa propôs 
uma reflexão sobre o assunto. 
De acordo com o documento, a 
Lei Complementar Municipal 
7/1991, que estabeleceu o Plano 
Diretor de Taubaté, descreve 

Quiririm como distrito. Além 
disso, as Constituições Federal e 
do Estado de São Paulo delegam 
aos municípios a divisão terri-
torial em distritos, mediante lei 
municipal, garantida a partici-
pação popular. Assim, somente 
a aprovação de uma lei muni-
cipal poderia levar à extinção de 
um distrito, e isso não ocorreu 
em Taubaté. 

De acordo com o parecer 
da Diretoria, a Lei 12.246/2006 
propôs a revogação “em bloco 
da legislação de vigência tempo-
rária e das que esgotaram o seu 
objeto, mas que não foram alvo 
de revogação expressa”. 

“Fica claro que o intuito do le-
gislador bandeirante não foi o 
de extinguir qualquer distrito, 
principalmente pelo fato de que, 
para a Mesa Diretora da Assem-
bleia Legislativa, o projeto de lei 
veio com o fim garantir a segu-
rança das relações jurídicas, e 
não o contrário”, diz o parecer 
técnico da Diretoria Legislativa.

Apesar da reflexão proposta 
pela Diretoria Legislativa da 
Casa, o projeto de lei recebeu 
pareceres favoráveis daquela Di-
retoria, além da Procuradoria 
Legislativa e da Comissão de Jus-
tiça e da Comissão de Educação, 
Cultura e Turismo.

Emenda da Comissão de Jus-
tiça, aprovada com a proposta, 
faz adequação textual.

O documento deve passar por 
segunda votação antes de ser en-
caminhado para o Executivo, 
que pode sancioná-lo ou vetá-lo.

Vista geral de Quiririm

Imprensa CMT
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A Câmara de Taubaté realizou 
no dia 19, a 19ª Conferência Te-
mática Anual sobre a Campanha 
da Fraternidade, sob a presi-
dência da vereadora Elisa Re-
presenta Taubaté (Cidadania). A 
Campanha é um evento promo-
vido pela Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil (CNBB) e, 
neste ano, trouxe o tema “Frater-
nidade e amizade social”.

O vereador Serginho (Pro-
gressistas) lembrou que a Cam-
panha acontece anualmente du-
rante a quaresma, época em que 
os católicos trabalham a mu-
dança de vida, o jejum, a oração 
e a caridade como forma de pra-
ticar o evangelho. 

Ele citou o Papa Francisco, na 
ocasião do lançamento da Cam-

CONFERÊNCIA PROMOVE 
REFLEXÃO SOBRE CAMPANHA 
DA FRATERNIDADE

Murilo Henrique

Marciano Inácio, 
Elisa Representa 
Taubaté e 
Serginho

panha: “Infelizmente, ainda 
vemos no mundo muitas som-
bras, sinais do fechamento em 
si mesmo. Por isso, lembro 
a necessidade de alargar os 
nossos círculos para chegarmos 
àqueles que, espontaneamente, 
não sentimos como parte do 
nosso mundo de interesses, de 
estender o nosso amor a todo 
ser vivo, vencendo fronteiras e 
superando as barreiras da geo-
grafia e do espaço”.

O assessor diocesano, padre 
Marciano Inácio Batista, apre-
sentou os detalhes da Campanha 
fazendo menção ao evangelho 
de São Mateus, que no capítulo 
23, versículo 8, diz: “e todos vós 
sois irmãos”. “Este evangelho 
fala justamente a respeito dos 

doutores da lei, que falavam bonito, porém, não 
testemunhavam aquilo que estavam ensinando 
ao povo. E Jesus, anunciando o reino de Deus, 
orienta: ouvi a eles, mas, ao mesmo tempo, não 
segui o vosso testemunho, mas buscai ser irmãos 
um do outro.”

Segundo o padre, o conceito de amizade social 
significa compreender que “somos todos irmãos 
e irmãs” e, ao propor esse debate, a igreja de-
monstra o reconhecimento do valor do próximo.

A Campanha nasceu em 1962 por iniciativa de 
Dom Eugênio de Araújo Sales, em Nísia Floresta, 
arquidiocese de Natal (RN). Tem como objetivos 
permanentes despertar o espírito comunitário e 
cristão no povo de Deus; educar para a vida em 
fraternidade; e renovar a consciência da respon-
sabilidade de todos pela ação da igreja na evange-
lização e promoção humana, em vista de uma so-
ciedade justa e solidária.

Participaram do evento os vereadores Alberto 
Barreto (PRTB) e Richardson da Padaria (União). 
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AGENDA

A agenda da Câmara de Taubaté começa na 
segunda-feira, 26, com audiência pública para 
prestação de contas sobre o cumprimento das 
metas fiscais referentes ao terceiro quadri-
mestre de 2023.

A partir das 14h, farão apresentações os repre-
sentantes do Instituto de Previdência do Muni-
cípio (IPMT), da Universidade de Taubaté (Unitau) 
e suas fundações universitárias.

Terça-feira, 27, a partir das 16h, o Plenário é re-
servado semanalmente para a sessão ordinária, 
em que são discutidas e votadas proposituras e há 
o pronunciamento dos vereadores sobre assuntos 
de interesse do município.

Na quarta-feira, 28, a partir das 9h, é a vez da 

Agenda da semana tem 
audiências sobre metas 
fiscais, saúde e doenças raras

prestação das contas do último quadrimestre 
de 2023, por representantes da Secretaria de Fi-
nanças da Prefeitura de Taubaté.

Ainda na quarta, a partir das 14h, represen-
tantes da Secretaria Municipal de Saúde partici-
parão de audiência para expor as ações desenvol-
vidas no terceiro quadrimestre de 2023.

Na quinta-feira, 29, a partir das 14h30, será rea-
lizada audiência para debater o Dia Internacional 
e Nacional das Doenças Raras. A iniciativa é do ve-
reador João Henrique Dentinho (União), autor do 
requerimento 550/2023.

A TV Câmara Taubaté transmite os eventos ao 
vivo pelo canal 4.2, Claro TV canal 4, site, Youtube 
e Facebook @tvctaubate.

Imprensa CMT
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SOLENIDADE

CÂMARA DE TAUBATÉ 
CELEBRA ESPORTISTAS E 
ATLETAS AMADORES

 A Câmara de Taubaté rea-
lizou solenidade no dia 22 em 
homenagem aos esportistas e 
aos atletas amadores da cidade. 
O evento foi conduzido pelo ve-
reador Paulo Miranda (MDB).

O vereador Jessé Silva (PL) 

apresentou o discurso oficial em 
nome do Legislativo e destacou 
o caráter inspirador do esporte. 

“Cada um de vocês desem-
penha papel fundamental no de-
senvolvimento e promoção do 
esporte em nossa cidade. Que-

remos expressar nossa profunda 
gratidão em vocês por nos inspi-
rarem com sua paixão, coragem 
e determinação. Que esta home-
nagem seja não apenas uma ce-
lebração, mas também um lem-
brete do poder transformador 

 Lincoln Santiago

Vereadores Elisa Representa Taubaté, Paulo Miranda e Jessé Silva com homenageados
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Amadores
Durante a solenidade foram 

homenageados também os 
atletas amadores André Luiz 
Bacci, Marcelo Henrique Gomes 
da Rocha, Maria Vitória Cursino 
Lopes Dias, Nathally Isaú Santos 
e Silva, Reynaldo Guimarães e 
Thalita Tais Tomaz.

André Luiz dedica-se às artes 
marciais há 32 anos. O com-
prometimento dele com o ca-
ratê conferiu a ele um diploma 
japonês de faixa preta, respal-
dado pelo Conselho de Paz e Se-
gurança da Organização das Na-
ções Unidas (ONU). 

Além de bicampeão brasileiro 
e campeão internacional, con-
quistou o sétimo lugar no Cam-
peonato Mundial no Japão, e 
atualmente lidera uma das prin-
cipais equipes brasileiras. 

André Luiz é diretor de um 
projeto social de artes marciais 
no Vale do Paraíba, com mais de 
150 famílias atendidas. 

Marcelo sonhava entrar para 
um time profissional de futebol, 
mas não conseguiu; mesmo 
assim, nunca deixou de estar 
em campo. Conquistou dois tí-
tulos no futebol amador, o de 
campeão da segunda divisão em 
2013, com a equipe do Parque 
São Luís, e o de campeão da pri-

meira divisão com o Esporte 
Clube Mourisco em 2023, além 
de outros vice-campeonatos. O 
esporte ainda se mantém em 
sua vida, como professor de edu-
cação física. 

Maria Vitória iniciou o balé 
no Centro Cultural aos três anos 
e, aos dez, foi aprovada na sele-
tiva da Escola de Atletas e For-
mação Integral (Eafi) para a mo-
dalidade de basquete feminino, 
esporte pelo qual se apaixonou. 
Conquistou nove títulos entre 
campeonatos estaduais e regio-
nais, além de ter marcado mais 
de 100 pontos em 2023. Desta-
cou-se como a principal pontu-
adora do time na categoria sub 
14 e foi seleção de ouro pela Fe-
deração Paulista. Integra as ca-
tegorias sub 15, sub 16 e sub 19 
do Taubaté Basquete Feminino e 
Instituto Gotas de Cidadania. 

Nathally foi convidada a fazer 
parte de um projeto ao qual 
chegou ao time de handebol 
Taubaté/TCC. Assim, participou 
do Campeonato da Liga Pau-
listana e conquistou o segundo 
lugar pela categoria infantil em 
2022 e campeã da categoria ju-
venil em 2023. 

Alcançou ainda o lugar na ca-
tegoria cadete e terceiro lugar na 
categoria infantil. Como pivô, 

foi destaque em algumas partidas e participou do 
Atibaia Handebol Club, no qual teve a oportuni-
dade de jogar contra clubes importantes. 

Reynaldo começou a jogar futebol pelo infantil 
do União Operária e disputou o juvenil, amador 
e veterano. Conquistou quatro títulos pelo Cam-
peonato Amador. Ainda na adolescência, jogou 
também pelo time da Igreja de São Benedito na 
Estiva. Ao longo de sua trajetória no amador, con-
quistou títulos pelo time da Ford, pelo Atlético 
Ceteiênse, pelo Vila São Geraldo e por times das 
cidades de Tremembé, São Bento do Sapucaí e Ati-
baia, além de ter conquistado título pelo São João 
Futebol Clube, de Caçapava. Integra a comissão 
técnica do União da Estiva. 

Thalita é a primeira faixa preta de judô em 
Taubaté. Formada em educação física pela Univer-
sidade de Taubaté (Unitau) e em pedagogia, tem 
especialização em lutas e artes marciais da peda-
gogia ao treinamento. Coordenou um projeto so-
cial com mais de 220 crianças e, enquanto técnica 
da cidade, obteve a primeira medalha de jogos 
abertos com a aluna Katlyn Samira. 

Sua equipe conquistou o terceiro colocado no 
nague no kata (conjunto de movimentos do judô) 
feminino e o terceiro lugar na equipe feminina, 
além do quarto colocado no masculino. 

É campeã paulista de nague no kata, campeã re-
gional na categoria meio médio, campeã estadual 
na categoria meio médio e vice-campeã no re-
gional na categoria leve. Formou mais de 14 faixas 
pretas de judô na cidade.

Participaram da solenidade os vereadores Al-
berto Barreto (PRTB), Elisa Representa Taubaté 
(Cidadania), Marcelo Macedo (MDB), Rodson 
Lima Bobi (PSDB) e Talita Cadeirante (PSB).

do esporte em diversas vidas.”
Foram homenageados os es-

portistas José Luis da Costa, Ma-
noel Bueno Barbosa e Marina 
Oliveira de Souza Dias.

José Luis nasceu em Apare-
cida e mora em Taubaté desde 
os dez anos. 

Seu talento como corredor 
foi descoberto na escola, e ele 
passou a representar Taubaté 
nos Jogos Regionais, Abertos, 
nos Campeonatos Brasileiro e 
Sul-Americano.

Como atleta de rendimento 
conquistou seis Campeonatos 
Brasileiros, participou de cinco 
competições em Sul-Americano 

e, em 2023, foi bicampeão pau-
lista, vice-campeão brasileiro e 
terceiro lugar na Taça Brasil. 

Manoel é natural de Jundiaí 
e morou em outros municípios, 
como São Bernardo do Campo e 
São José dos Campos, até chegar 
em Taubaté. 

Aqui, tornou-se microempre-
sário na área da cultura e per-
tenceu ao Rotary Club. 

Após a aposentadoria como 
professor e diretor de escola - 
profissões pelas quais formou 
mais de dez mil alunos - in-
gressou no clube Panathlon. 

Marina é engenheira quí-
mica com mestrado e douto-

rado pela Universidade de Cam-
pinas (Unicamp) e professora 
na Universidade Federal de São 
Paulo (Unifesp). 

Foi diagnosticada com escle-
rose múltipla em 2009 e, quatro 
anos mais tarde, começou a 
correr e conquistou alguns pó-
dios em corridas de rua. 

Em 2018 começou a praticar 
escalada esportiva e, a partir daí, 
passou a competir em Campeo-
natos de Paraescalada. 

Conquistou o primeiro lugar 
no Campeonato Mundial em 
2023, além de três ouros e 
bronzes em Copas do Mundo em 
2022 e 2023. 
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Entre em contato com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br

(12) 3625-9625

Denúncia

Sugestão

Elogio

A gente quer 
conversar com você.

Reclamação

Solicitação
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FUNCIONALISMO

Entre em contato com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br

(12) 3625-9625

Denúncia

Sugestão

Elogio

A gente quer 
conversar com você.

Reclamação

Solicitação
Responsáveis pelo terceiro lugar na Copa do 

Servidor em 2023, os vereadores e servidores da 
Câmara de Taubaté irão participar novamente da 
competição a partir de março de 2024.

Na quinta-feira, 22, uma equipe do Poder Legis-
lativo participou da reunião convocada pela Pre-
feitura de Taubaté para apresentação do evento e 
das modalidades que serão disputadas neste ano. 

A novidade é que os servidores da Universidade 
de Taubaté (Unitau) se juntam aos times da Prefei-
tura e Câmara no desafio.

A Copa do Servidor tem como finalidade socia-
lizar, integrar e fomentar a prática de atividades fí-

Vereadores e servidores da 
Câmara disputam 
Copa do Servidor 2024

sicas, recreativas e esportivas entre os funcioná-
rios públicos de Taubaté. Este ano, ela chega a sua 
terceira edição.

Em 2023, foram disputadas 13 modalidades es-
portivas, realizadas em sete espaços da cidade: Te-
atro Metrópole, Associação dos Funcionários Mu-
nicipais de Taubaté (AFMT), Estação Beach 77, 
Sesc, Sest/Senat, ginásio do Abaeté e pista de atle-
tismo da CTI. 

Na ocasião, a Secretaria de Esportes ficou em 
primeiro lugar, com 8.300 pontos, seguido pela Se-
cretaria de Educação, com 6.900 pontos, e a Câ-
mara, com 5.500.

Prefeitura Taubaté
Funcionários 
municipais 
em reunião na 
Secretaria de 
Esportes
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Moises Pirulito ma-
nifestou indignação pelo fato de 
o prefeito querer tirar a Defesa 
Civil do prédio onde funciona atu-
almente, temendo que o imóvel 
vazio se torne um novo ponto de 
uso de drogas. Considerou que há 
muitos assuntos importantes que 
merecem preocupação.

Prefeito, pelo amor de Deus! Es-
tamos aí, com falta de medica-
mento na lista do Cemume, não 
voltaram os serviços eletivos do 
H-Mut, está prestes a acabar o 
contrato. Olha o colapso que 
está a saúde do nosso muni-
cípio! Ponto de tráfico para todo 
lado, ponto de criminalidade, 
de gente pedindo nos semá-
foros. Nós temos vários pontos 

importantes para tratar no 
município, e o prefeito sim-
plesmente quer mudar a 
Defesa Civil, porque ele acha 
que vai resolver o problema, 
vai colocar lá na Vila Marli.

CPI
Presidente da Comissão Par-

lamentar de Inquérito (CPI) que 
investiga organizações sociais 
da saúde, Moises Pirulito di-
vulgou novas datas em que serão 
realizadas acareações e oitivas, 
dias 8, 18 e 22 de março, às 14h. 
“Posso dizer pra vocês, no ditado 
popular, que a cobra vai fumar. 
Se preparem.” Ele frisou a im-
portância do acompanhamento 
da população e da imprensa aos 
trabalhos da CPI.

O vereador Marcelo Macedo 
destacou a aprovação do projeto 
de lei de sua autoria que obriga a 
instalação de câmeras de monito-
ramento em casas de repouso que 
abrigam idosos.

Projeto esse que visa garantir a 
segurança dos idosos que even-
tualmente estejam em locais 
adequados. Que esse monitora-
mento vise coibir qualquer tipo 
de maus-tratos, prevenir, coibir 
e, se eventualmente vier a acon-
tecer, ajudar a elucidar, preser-
vando não só a integridade dos 
idosos, mas também garan-
tindo segurança para aquele 
que é o proprietário ou adminis-
trador dessa casa de repouso, 

para que não recaia dúvida 
sobre qualquer autoria. 

Cras
Macedo participou da inaugu-

ração do Centro de Referência 
de Assistência Social (Cras) do 
Belém, na terça-feira, 20. Para-
benizou a equipe da Secretaria 
de Assistência Social (Sedis), que 
“tem feito um trabalho brilhante 
pela cidade”, conforme defi niu.

Estiva
O vereador registrou a rea-

lização de obra na Estiva para 
evitar que um buraco se abrisse 
em uma via do bairro. Ressaltou 
a prontidão do secretário da 
pasta, Marcelo San Martin, para 
resolução do problema. A pre-
visão de término era para o dia 
22, de acordo com o vereador.

PL

MOISES PIRULITO

MDB

MARCELO MACEDO

123ª sessão ordinária
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PALAVRA DOS VEREADORES

O vereador Rodson Lima Bobi 
sugeriu ao prefeito a privatização 
do cemitério e velório municipal 
e manifestou satisfação pelo pro-
cesso estar em andamento.

Há umas semanas eu fiz um re-
querimento sobre a privatização 
do cemitério. Na minha fala na-
quela ocasião, eu disse que o 
cemitério e o velório tinham que 
ter qualidade de atendimento. 
Você vai no velório hoje, chove 
dentro, tem barata, não tem es-
trutura nenhuma. As pessoas 
estão num momento sensível 
e não têm um atendimento de 
qualidade. Eu fico muito feliz 
quando escuto do secretário 
de serviços públicos, Élcio [Fer-

reira], que já está andando 
com o processo, fazendo um 
chamamento público para 
que uma empresa possa ad-
ministrar o cemitério.

Escola
Bobi registrou o atendimento 

a demandas apresentadas por 
ele ao Executivo, pela reforma da 
escola Paulo Cicchi, no Parque 
Três Marias, além da obra para 
acabar com problemas de en-
chentes na UBS Mais Fazen-
dinha, ambas em fi nalização.

Cras
Ele falou sobre a inauguração 

do Centro de Referência de As-
sistência Social (Cras) do Beléme 
ressaltou a qualidade do equipa-
mento público.

O vereador Paulo Miranda cri-
ticou a transferência da Secretaria 
de Segurança Pública para o atual 
edifício do Procon, também co-
nhecido como Tesourinho.

Infelizmente, o senhor [prefeito 
José Saud] está dando um ti-
rinho no pé, e eu acho que é nos 
dois de uma vez só. Porque não 
é assim que o senhor vai mudar 
o problema do policiamento da 
Guarda Civil Municipal [GCM]. 
Se o senhor falar pra mim que 
vai montar uma base lá, eu con-
cordo, te ajudo e te oriento. 
Mas, mudar a secretaria, eu não 
concordo. Primeiro: não tem es-
trutura; segundo: não tem esta-
cionamento; terceiro: não tem 

segurança, mesmo com a 
GCM lá. E lá, se der um sopro, 
cai o prédio. 

Secretários
Paulo discordou da escolha 

de Saud para os cargos de secre-
tários de algumas pastas: “Ad-
vogado tomando conta da Se-
cretaria de Segurança, outro 
advogado na Secretaria de 
Obras, e o outro no Trânsito. 
Está meio esquisito.”

Questão social
Para o parlamentar, o grande 

número de pessoas em situação 
de rua é um problema social, e 
como elas são muito bem cui-
dadas aqui, a Prefeitura atrai 
pessoas de outras cidades. Ele 
afi rmou que é preciso repensar 
a estratégia.

PSDB

RODSON LIMA BOBI

MDB

PAULO MIRANDA

123ª sessão ordinária
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O vereador Serginho comentou 
sobre o contrato da parceria pú-
blico-privada (PPP) com a Eco-
Taubaté. Para o vereador, o preço 
continua muito caro pelo serviço 
executado no município.

Falei com Élcio [Ferreira, secre-
tário de serviços públicos] na 
semana retrasada, eu vi a pu-
blicação de uma licitação, e até 
ele comentou hoje na rádio da 
limpeza de uma capina elétrica. 
Eu fiquei muito intrigado: se nós 
temos o contrato de uma PPP  
na ordem de R$6 milhões por 
mês, se a PPP não está mais ser-
vindo, de repente, faz a rescisão 
de contrato, e aí quem sabe 
dividir esses outros serviços 

através de uma licitação com 
menor tempo de prestação 
de serviço. Eu acho que é 
muito caro ainda R$6 milhões 
pela prestação de serviço que 
tem sido executado. Hoje, o 
Élcio comentou que só tem 
duas equipes de rua fazendo 
o serviço de zeladoria. É uma 
vergonha!

Emenda
Serginho também comentou 

sobre a emenda que realizou 
para a manutenção da quadra 
numa praça no Jardim Rezende. 
Ele afi rmou que a pintura já foi 
realizada, mas ainda falta subs-
tituir a tela estourada.  

A vereadora Vivi da Rádio 
alertou para a superlotação das 
unidades de saúde de Taubaté e 
pediu a ampliação das equipes de 
atendimento à população. 

Acredito que todos os hospitais 
estejam com superlotação, mas 
as pessoas ficam nervosas, elas 
ficam impacientes. Graças a 
Deus, eu nunca fui picada pela 
dengue, espero não ser, porque 
diz que está judiando demais, 
a pessoa passando mal, tem 
que ficar no mínimo seis horas 
dentro da UPA esperando para 
ser atendida. Faço uma provo-
cação à Secretaria de Saúde: sa-
bendo dessa situação, vamos 
aumentar o atendimento, con-

tratar mais médicos, mas que 
faça um movimento maior 
para ser mais rápido o atendi-
mento à população.

Fiscalização
Vivi anunciou que continuará 

fi scalizando as Unidades de 
Pronto Atendimento (UPAs) para 
verifi car o motivo da demora no 
atendimento e disse que, inde-
pendentemente de problemas 
fi nanceiros com a Prefeitura, as 
organizações sociais que admi-
nistram esses postos precisam 
atender com qualidade a popu-
lação. “Vai ter que funcionar, in-
dependentemente de o prefeito 
estar te devendo, o problema 
é seu. Mas tem que prestar um 
bom atendimento.”Republicanos

VIVI DA RÁDIO

Progressistas

SERGINHO

123ª sessão ordinária
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O vereador Alberto Barreto 
apresentou moção de aplausos ao 
Capitão Souza, pelo período em 
que dirigiu a Secretaria de Segu-
rança Pública.

O Capitão chegou lá com boa 
vontade, querendo fazer muito 
mais do que conseguiu fazer. A 
gente viu críticas de que a Se-
cretaria não trocou os carros, 
os carros são muitos velhos, 
mas, quem estava criticando é o 
próprio líder do governo. O se-
cretário vem querendo trocar 
de carro há muito tempo, mas 
a Prefeitura não tem recursos fi-
nanceiros, não é o secretário, é o 
próprio financeiro da Prefeitura. 
O Capitão não tem o orçamento 

livre na mão dele para tomar 
decisão. Precisa passar pelas 
outras secretarias, principal-
mente, de Finanças, e depois 
do aval do prefeito. 

Iniciativa
Barreto falou que, muitas 

vezes, o gestor municipal quer 
tomar atitude, mas as leis fede-
rais e outras instituições o im-
pedem. “Vem o Ministério Pú-
blico pra cima, a Defensoria 
Pública. Então, você quer pegar 
esse morador de rua que é vi-
ciado em droga, quer fazer uma 
internação compulsória, mas 
não pode. A gente quer ajudar 
a tratar e cuidar dessas pessoas, 
mas os próprios aparatos e a le-
gislação impedem.”

O vereador Adriano Coletor Ti-
grão  comentou sobre o requeri-
mento em que ele pede a revisão 
do contrato da Prefeitura com a 
Miclean, de forma que os funcio-
nários daquela empresa recebam 
um reajuste salarial.

Peço ao prefeito que reajuste 
o contrato da Milclean com 
a Prefeitura e dê um salário 
digno. O cartão alimentação 
da Milclean é de R$110, se não 
estou enganado. Trabalhei lá 
e sei o que estou falando, fui 
faxineiro na Milclean. Então, 
eu sei do que eu estou falando 
aqui em prol deles. Está aqui o 
pedido do vereador, que veio 
a pedido dos funcionários da 

Milclean, não só desta Casa, 
como também dos que tra-
balham na Prefeitura.

Cartão Mesa Taubaté
Tigrão falou sobre o requeri-

mento a respeito do Cartão Mesa 
Taubaté. A sugestão do vere-
ador é de que seja diferenciado 
o cartão entregue aos muní-
cipes daquele fornecido aos ser-
vidores públicos, possibilitando 
o aumento do valor disponibili-
zado à população. 

Escolas
Ele comentou as ações de lim-

peza realizadas nas escolas em 
conjunto com a Secretaria de 
Serviços Públicos, para prevenir 
insetos e inibir a proliferação de 
mosquitos da dengue. 

PRTB

ALBERTO BARRETO

Cidadania

ADRIANO COLETOR TIGRÃO

123ª sessão ordinária
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A vereadora Elisa Representa 
Taubaté destacou a inauguração 
do Centro de Referência de As-
sistência Social (Cras) do Belém, 
inaugurado no dia 20.

Participamos da inauguração 
do Cras Belém, outros verea-
dores já falaram aqui sobre isso, 
mas nosso mandato esteve no 
Cras Belém lá em 2021, era um 
prédio que estava - eu vou tentar 
ser cautelosa - sub-utilizado, 
porque estavam acontecendo 
ações, mas muito pequenas, e 
estava acoplado a outro Cras. 
Agora, a gente tem então um 
sexto Cras em Taubaté, que é 
o Cras Belém, todo reformado, 
muito bonito, com uma es-

trutura muito bacana, é um 
ganho para a população, a 
gente fica muito feliz com isso. 

Educação
Elisa participou da reunião 

em que foram escolhidos novos 
membros para administrar o 
Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica 
e Valorização dos Profi ssionais 
da Educação (Fundeb), entre 
eles, a nova secretária de edu-
cação e um representante da 
zona rural. 

Licença-prêmio
Elisa falou ainda sobre a co-

brança que tem feito à secre-
tária quanto ao pagamento da li-
cença-prêmio aos professores e 
também com relação ao limite 
de alunos por sala de aula.

O vereador Jessé Silva apre-
sentou requerimento à Prefeitura 
para solicitar agilidade na emissão 
do atestado médico para partici-
pantes da Escola de Atletas e For-
mação Integral (EAFI).

Todo começo de temporada 
tem a dificuldade dos atletas 
de apresentar o seu atestado de 
aptidão física, de condições de 
praticar o seu esporte. A gente 
está falando de uma ferramenta 
que é da Prefeitura, dentro da 
Secretaria de Educação. O re-
querimento pede exatamente 
para que todo ano, no início de 
ano, os pais não tenham essa 
dificuldade, de ter que tentar 
marcar uma consulta, de ter que 

sair correndo. Nós estamos fa-
lando de uma Prefeitura só, 
está tudo integrado, não está? 
O requerimento pede exata-
mente para que a Prefeitura, 
junto com [as Secretarias de] 
Esporte e Educação, possa 
facilitar a vida desses atletas 
que trazem resultados e con-
quistas para o município.

Parabenização 
Jessé parabenizou o pastor 

Rafael Diogo, presidente da 
igreja Assembleia de Deus do 
Parque Piratininga. Ele destacou 
a atuação do pastor, que tem 
feito um trabalho próspero em 
seu ministério.PL

JESSÉ SILVA

Cidadania

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

123ª sessão ordinária
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Sessão

124ª SESSÃO ORDINÁRIA 124ª SESSÃO ORDINÁRIA 
27.2.202427.2.2024

16 horas

EXPEDIENTE

Tribuna Livre
Orador: Cléberci André Ribeiro
Assunto: TAC sobre extinção de veículos 
com tração animal.

Leitura e votação da ata da sessão 
anterior. 
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1 
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 30/2023, de autoria do Ve-
reador Marcelo Macedo, que obriga as 
casas de repouso e outras instituições 
privadas destinadas à permanência de 
pessoas idosas à instalação de sistema 
de monitoramento por câmeras de 
vídeo nas dependências internas e áreas 
comuns. 

ITEM 2
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 26/2023, de autoria da Co-
missão de Legislação Participativa, que 
altera a Lei nº 1.358, de 14 de julho de 
1972 e Lei nº 2.253, de 11 de maio de 1987, 
para adequar a significação da estrela na 
Bandeira do Município de Taubaté.

ITEM 3 
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 155/2021, de autoria dos 
Vereadores Marcelo Macedo e Paulo Mi-
randa, que dispõe sobre as normas de 
fiscalização de estabelecimentos de-

nominados ferro-velho e dá outras 
providências. 
- Há pareceres contrários das Comissões 
de Finanças e Orçamento e de Obras, Ser-
viços Públicos, Desenvolvimento Urbano 
e Meio Ambiente.

ITEM 4
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 144/2022, de autoria do Ve-
reador João Henrique Dentinho, que 
dispõe sobre a implantação de sistema 
de monitoramento de imagens nos es-
tabelecimentos que comercializam fer-
ros-velhos, sucatas e afins e dá outras 
providências. 
– Há parecer contrário da Comissão de 
Obras, Serviços Públicos, Desenvolvi-
mento Urbano e Meio Ambiente.    

ITEM 5
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 76/2023, de autoria do 
Vereador  Adriano Coletor Tigrão, que 
dispõe sobre o direito da criança com 
Transtorno do Espectro Autista (T.E.A.) ou 
diagnosticada com qualquer outro trans-
torno alimentar poder levar seu próprio 
alimento e utensílios para a escola pú-
blica no município de Taubaté e dá outras 
providências. 
– Há duas emendas.

PALAVRA DOS VEREADORES
Moises Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PSDB
Serginho, Progressistas
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRTB
Boanerge, PTB
Diego Fonseca, PSDB
Douglas Carbonne, Republicanos
Elisa Representa Taubaté, Cidadania
Jessé Silva, PL

João Henrique Dentinho, União
Marcelo Macedo, MDB

Plenário Jaurés Guisard, 23 de fevereiro 
de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Audiência

DIA INTERNACIONAL E NACIONAL DAS DIA INTERNACIONAL E NACIONAL DAS 
DOENÇAS RARASDOENÇAS RARAS

Comunicamos que no dia 29 de feve-
reiro, quinta-feira, às 14h30, na sede da 
Câmara Municipal, será realizada, por 
meio do requerimento nº 550/2023, de 
autoria do vereador João Henrique Den-
tinho, Audiência Pública para debater 
sobre o Dia Internacional e Nacional das 
Doenças Raras.

Taubaté, 21 de fevereiro de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Licitação

EXTRATO DE PRORROGAÇÃO EXTRATO DE PRORROGAÇÃO 
DE CONTRATODE CONTRATO

Processo: nº. 2989/2021.
Modalidade: Pregão nº. 10/2021.
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ.
Contratada: EDUCALIBRAS TREINA-
MENTO E DESENVOLVIMENTO DO IDIOMA 
DE LIBRAS LTDA.
Objeto: Prestação de serviço de tradução 
para Linguagem Brasileira de Sinais 
(LIBRAS).
Valor Total: R$ 91.440,00 (Noventa e um 
mil, quatrocentos e quarenta reais).
Prazo: 12 (doze) meses a partir de 01 de 
fevereiro de 2024.
Dotação Orçamentária: 3.3.90.39.05 – 
Serviços Técnicos Profissionais.
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Câmara Sem Papel

EXTRATO DE PRORROGAÇÃO EXTRATO DE PRORROGAÇÃO 
DE CONTRATODE CONTRATO

PROCESSO: nº. 6317/2022.
MODALIDADE: Pregão nº 01/2023 (Lei Fe-
deral nº 10.520/02 e nº 8.666/93 e suas 
alterações). 
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ.
Contratada: ENGDTP & MULTIMIDIA COM. 
E PREST. DE SERVIÇOS DE INFORMATICA 
LTDA.
Objeto: Contratação de empresa para 
prestação de serviço de fornecimento 
de licenças de software “Adobe Creative 
Cloud” e “Adobe Premiere Pro CC”.
Valor Total: R$ 52.207,20 (cinquenta e 
dois mil, duzentos e sete reais e vinte 
centavos).
Prazo: 12 (doze) meses a partir de 17 de 
fevereiro de 2024.
Dotação Orçamentária: 3.3.90.40.99 – 
Outros Serviços de Tecnologia da Infor-
mação e Comunicação – Pessoa Jurídica.

RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE 
DE LICITAÇÃODE LICITAÇÃO

PROCESSO: nº 690/2024 – Curso “Os Erros 
que Resultam na Rejeição das Contas das 
Câmaras Municipais”.

Ante os documentos juntados aos 
autos do processo epígrafe e do parecer 
exarado pela Procuradoria Legislativa, 
com fundamento no art. 74, III, alínea “f”, 
da Lei nº 14.133/2021 e suas alterações, 
e, em atenção ao comando previsto no 
art.72, da mesma Lei, RATIFICO a Inexi-
gibilidade de Licitação em favor da em-
presa Universidade de Direito Público 
LTDA - UNIDIP.
Publique-se.

Taubaté, 23 de fevereiro de 2024

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Requerimento

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 3167/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que considere encaminhar à Secre-
taria de Finanças para que envie a este 
vereador as notas fiscais dos bens adqui-
ridos com as emendas impositivas do or-
çamento de 2022 e 2023
 
Of. nº 74/2024
O secretário de fazenda informa que, 
devido ao considerável volume de 
notas fiscais relacionadas a essas aqui-
sições, será efetuado levantamento das 
mesmas, e coloca-se à disposição para 
quaisquer esclarecimentos necessários. 
Cumpre-nos enviar anexas as planilhas 
referente às emendas do orçamento 
2022 e 2023.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3168/2023
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Prefeito para que considere in-
formar a possibilidade de retirada do en-
tulho jogado na rua Salim Rechdan, em 
frente ao número 392 - Água Quente.

Of. nº 74/2024
A Secretaria de Serviços Públicos, por 
meio da Área de Operações de Serviços 
e Zeladoria, informa que os serviços de 
limpeza e retirada dos entulhos foram 
executados em 15/12/2023. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3169/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre a limpeza, ma-
nutenção e segurança da quadra lo-
calizada na rua José de Paula Lico, no 
bairro Cecap.
 
Of. nº 86/2024

A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que os serviços de limpeza foram execu-
tados em dezembro/23. Cumpre-nos en-
caminhar anexas as informações pres-
tadas pela comandante da Guarda Civil 
Municipal da Secretaria de Segurança 
Pública Municipal. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3170/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre a instalação 
de brinquedos adaptados para crianças 
com deficiência em parques e praças do 
município.

Of. nº 86/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Área de Controle de Serviços e Obras da 
Secretaria de Serviços Públicos: 
Verificando os controles do Setor de 
Compras, temos a informar que: utili-
zando os valores das emendas forne-
cidas pela vereadora requerente, foi 
feita a compra de 15 equipamentos, os 
quais geraram quatro conjuntos: ba-
lanço simples, balanço frontal, gira-gira 
e gangorra. Considerando que, após a fi-
nalização do processo licitatório, houve 
sobra de verba, foi aberto outro processo 
licitatório, e foi possível comprar mais 13 
equipamentos. 
A empresa vencedora do processo li-
citatório deverá entregar esses novos 
equipamentos no início de janeiro de 
2024. 
Em relação ao prazo para instalação dos 
equipamentos que ainda não foram ins-
talados (praça Santa Terezinha e Sítio do 
Pica-Pau-Amarelo), infelizmente no mo-
mento não dá para precisar data, pois 
não há condições (mão de obra/ equi-
pamentos), mas consta da programação 
para execução, tão logo tenha disponibi-
lidade de pessoal e equipamentos.
Em relação aos valores, cada equipa-
mento de playground adaptado custa em 
média de R$10.526,24. 
Em relação aos locais onde serão insta-
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lados os equipamentos, para aqueles 
que já recebemos, serão instalados nos 
locais indicados por Vossa Excelência no 
Ofício 123/2023. 
Em relação ao que será recebido, após 
os equipamentos estiverem de posse da 
Prefeitura, será solicitado novo ofício à 
vereadora para informar se há locais de 
sua preferência. 
Vale lembrar que, dos quatro conjuntos 
que chegaram, dois já foram instalados 
(Sedes e Jardim das Nações). 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3171/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre as supressões 
de árvores localizadas na rua Rivaldo Va-
lério, em frente ao número 120, Bosque 
Flamboyant.
 
Of. nº 86/2024 
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Serviços Públicos no 
âmbito de sua competência: 
Conforme o art. 7º do Decreto Muni-
cipal 14965/2021, o manejo de árvores 
situadas em áreas urbanas públicas em 
Taubaté é de competência da Secretaria 
de Serviços Públicos (Sesp), realizado 
através da DMPS, mediante análise e au-
torização deste setor. 
No entanto, nos casos em que árvores 
isoladas estão localizadas em área de pre-
servação permanente (APP), em demais 
áreas protegidas ou avaliadas no âmbito 
do licenciamento ambiental, ainda que 
em área urbana pública, a competência 
de análise e emissão de autorização, ou 
sua dispensa, é deslocada para o órgão 
ambiental competente, respeitando le-
gislação ambiental específica. 
Dentre os serviços prestados pela DMP-
S-Sesp estão a avaliação técnica e a su-
pressão de árvores ou palmeiras em área 
pública.
A análise técnica realizada pela Sesp nas 
árvores isoladas em áreas públicas con-
siste na avaliação visual externa em 360 

graus do sistema radicular visível, colo, 
tronco e copa da árvore (não caracte-
rizada como trabalho em altura), a ava-
liação do entorno, a avaliação de risco 
de árvores, realizada com base na ABNT 
NBR 16246-3:2019 e na metodologia 
TRAQ – Tree Risk Assessment da ISA – In-
ternational Society of Arboriculture, e re-
comendação da ação de manejo. 
Toda solicitação de supressão arbórea no 
âmbito da DMPS-Sesp deve ser encami-
nhada para prévia avaliação técnica e de-
liberação, respeitando o disposto no De-
creto 14965/2021. 
As árvores situadas na rua Rivaldo Va-
lério, próximas ao número 120, foram 
avaliadas no âmbito do pedido de su-
pressão arbórea por empreendimento, 
pelo motivo alegado de permitir a aces-
sibilidade no passeio público, conforme 
solicitado pela Semob. 
Foram analisadas dez árvores pela 
DMPS/Sesp, gerando os laudos técnicos 
859 a 868. 
Considerando as avaliações realizadas, 
a obra a ser executada, as informações 
prestadas no âmbito do protocolo do 
empreendimento e o atendimento ao 
disposto nas normativas de acessibi-
lidade, os laudos técnicos 859 a 868 
foram encaminhados com indicação 
de supressão, pelo motivo indicado no 
inciso IV do art. 16 do Decreto Municipal 
14965/2021, mediante compensação 
ambiental, respeitando o capítulo IV da 
mesma normativa.
Ainda, foram encaminhadas as seguintes 
diretrizes para a arborização existente no 
local, a permanecer: a execução da pa-
vimentação da calçada, com a inclusão 
das sinalizações necessárias, deverá ser 
compatível com a arborização a perma-
necer no local; é expressamente proibido 
o corte de raízes das árvores que perma-
necerão no local, no âmbito da execução 
da calçada conforme exigido pela muni-
cipalidade; durante as obras, as árvores 
situadas na zona de influência direta e 
indireta da obra deverão ser protegidas 
de quaisquer intervenções não autori-
zadas durante os serviços, como lesões 

ou injúrias mecânicas, corte de raízes, 
depósito de resíduos próximo ao colo/
tronco, dentre outros. as árvores que 
permanecerão no trecho deverão estar 
situadas em canteiros permeáveis, de 0,7 
x 1,4m. 
Estão disponibilizados anexos os laudos 
técnicos 859 a 868, referentes à avaliação 
de dez árvores situadas na rua Rivaldo 
Valério, atrás do empreendimento deno-
minado Syrah Residence. 
É importante ressaltar que a compen-
sação ambiental foi cumprida pela re-
querente no dia 18/10/2023, em con-
formidade com o exigido em Termo de 
Compromisso Socioambiental firmado 
e no Decreto Municipal 14965/2021, 
sendo o serviço de supressão auto-
rizado e encaminhado para execução 
no dia 23/10/2023, através do Ofício 
8166/2023. 
O Decreto Municipal 14965/2021 dispõe 
sobre a regulamentação da arborização 
urbana de Taubaté, estabelecendo dire-
trizes e normas para o correto manejo 
da vegetação na área urbana do 
Município. 
O artigo 4º institui o Plano de Arborização 
Urbana e o Guia de Arborização Urbana 
de Taubaté, instrumentos vigentes de re-
ferência e observância obrigatória para 
o planejamento, implantação e manejo 
da arborização na zona urbana do 
município. 
No âmbito de sua competência, a DMPS 
elabora e implanta projetos de plantio de 
mudas de árvores nativas em áreas pú-
blicas, fora de áreas protegidas. 
Os projetos são elaborados seguindo cri-
térios técnicos e observando o disposto 
no Plano de Arborização Urbana e o Guia 
de Arborização Urbana de Taubaté.
A DMPS prioriza o plantio de mudas de 
espécies nativas na época de chuva. 
Neste ano, o novo período de plantio está 
sendo iniciado. 
As pessoas físicas e jurídicas interessadas 
poderão solicitar o plantio de mudas 
de árvores nativas em áreas públicas à 
DMPS através de protocolo via 1Doc.
Prefeito Municipal.
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ATOS OFICIAIS Consulte a ordem do dia no 
Câmara Sem Papel
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VOCÊ CURTE
UM TBT? 
VOCÊ CURTE
UM TBT? 
A gente também!
E aqui o TBT é especial:
é o TBTTÉ, que chega na
2ª TEMPORADA!

A gente também!
E aqui o TBT é especial:
é o TBTTÉ, que chega na
2ª TEMPORADA!
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